

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 5.8 – La doctrine de la providence ou de la préservation**

La sollicitude de Dieu pour l'autorité gouvernementale sur Terre

Par amour et sollicitude de l'humanité, Dieu a également institué une autorité gouvernementale sur la terre. Sans une telle autorité gouvernementale, la vie sur terre serait chaotique, car aucun crime ne serait puni. Le livre des juges décrit une telle période d'anarchie : « **En ce temps-là, il n'y avait point de roi en Israël. Chacun faisait ce qui lui semblait bon** » (Juges 21:25).

Au début, l'autorité terrestre était plus ou moins une affaire de famille. En tant que chef de famille, le père est également devenu le chef de la tribu. Dans les jours qui ont précédé le déluge, Dieu n'a pas appelé à la mort du meurtrier Caïn. Plus tard, le descendant de Caïn, Lémek, est également devenu un meurtrier et a défié quiconque de le punir pour ses crimes (Genèse 4:23-24). À cette époque, « la force faisait le droit », et les dirigeants du monde étaient « **les géants étaient sur la terre** », « **ces héros qui furent fameux dans l'antiquité** » (Genèse 6:4-5). Ces hommes n'étaient pas nécessairement des géants de taille, mais des géants de méchanceté. Le résultat final était que « **la terre était pleine de violence** » (Genèse 6:11).

Après le déluge, cependant, Dieu a appelé à la peine capitale des meurtriers : « **Si quelqu'un verse le sang de l'homme, par l'homme son sang sera versé** » (Genèse 9:6). De cette façon, Dieu a établi l'autorité gouvernementale en ordonnant aux êtres humains de punir les êtres humains qui étaient des meurtriers. Dieu n'a pas établi une forme particulière de gouvernement, comme une monarchie, une oligarchie, une ploutocratie, une république constitutionnelle ou une démocratie. Tous ces gouvernements, s'ils détiennent le pouvoir réel de punir le mal et de récompenser le bien, sont les représentants de Dieu et réalisent les desseins de Dieu. Le prophète Daniel a déclaré : « **Béni soit le nom de Dieu, d'éternité en éternité ! A lui appartiennent la sagesse et la force. C'est lui qui change les temps et les circonstances, qui renverse et qui établit les rois, qui donne la sagesse aux sages et la science à ceux qui ont de l'intelligence** » (Daniel 2:20-21). Dieu contrôle toujours toute autorité gouvernementale. Daniel a dit au roi Nebucadnetsar : « **Le Dieu des cieux t'a donné l'empire, la puissance, la force et la gloire** » (Daniel 2:37).

Au temps de Jésus, la grande autorité gouvernementale était l'Empire romain. Lorsque Ponce Pilate, le gouverneur romain, a affirmé qu'il avait le pouvoir de crucifier ou de libérer Jésus, Jésus a répondu : « **Tu n'aurais sur moi aucun pouvoir, s'il ne t'avait été donné d'en haut** » (Jean 19:11). Paul et Pierre ont tous deux enseigné que nous tous qui vivons dans une certaine juridiction sommes obligés d'obéir à toutes les lois de l'autorité gouvernementale sur nous. Nous devons considérer notre gouvernement comme étant au service de Dieu, qui punit les malfaiteurs sur terre par l'autorité temporelle du gouvernement.

Pendant les jours du puissant Empire romain, l'apôtre Paul a écrit : « **Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures ; car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont été instituées de Dieu. C'est pourquoi celui qui s'oppose à l'autorité résiste à l'ordre que Dieu a établi, et ceux qui résistent attireront une condamnation sur eux-mêmes. Ce n'est pas pour une bonne action, c'est pour une mauvaise, que les magistrats sont à redouter. Veux-tu ne pas craindre l'autorité ? Fais-le bien, et tu auras son approbation. Le magistrat est serviteur de Dieu pour ton bien. Mais si tu fais le mal, crains ; car ce n'est pas en vain qu'il porte l'épée, étant serviteur de Dieu pour exercer la vengeance et punir celui qui fait le mal. Il est donc nécessaire d'être soumis,**

non seulement par crainte de la punition, mais encore par motif de conscience. C'est aussi pour cela que vous payez les impôts. Car les magistrats sont des ministres de Dieu entièrement appliqués à cette fonction. Rendez à tous ce qui leur est dû : l'impôt à qui vous devez l'impôt, le tribut à qui vous devez le tribut, la crainte à qui vous devez la crainte, l'honneur à qui vous devez l'honneur » (Romains 13:1-7).

L'apôtre Pierre a apporté la même parole de Dieu : « **Soyez soumis, à cause du Seigneur, à toute autorité établie parmi les hommes, soit au roi comme souverain, soit aux gouverneurs comme envoyés par lui pour punir les malfaiteurs et pour approuver les gens de bien** » (1 Pierre 2:13-14).

Le gouvernement est le don de Dieu à l'humanité. Grâce au gouvernement, le mal est puni et le bien est protégé. Quel que soit le gouvernement qui contrôle réellement une ville ou un pays, ce gouvernement particulier a été nommé par Dieu et est le ministre de Dieu pour la réalisation de ses desseins. Dieu donne au gouvernement le pouvoir de punir les malfaiteurs par le biais de dommages physiques, d'emprisonnement, d'amendes et même de la mort. Le gouvernement est également une bénédiction de Dieu pour les chrétiens. C'est pourquoi Paul dit à Timothée d'enseigner à ses compagnons chrétiens à prier pour l'autorité gouvernementale : « **Pour les rois et pour tous ceux qui sont élevés en dignité, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté** » (1 Timothée 2:2).

Jésus lui-même a payé des impôts (Matthieu 17:27) et a également enseigné au peuple à « **[rendre] donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu** » (Matthieu 22:21). Dieu a donné au gouvernement l'autorité sur des questions telles que le mariage et le divorce, les blessures à la vie et aux membres, la protection des biens, la paix et la guerre – en fait, tous les éléments impliqués dans la deuxième table de la loi.

Questions

1. Comment l'autorité gouvernementale est-elle une bénédiction de Dieu pour l'humanité ?
2. Comment Dieu a-t-il institué l'autorité gouvernementale après le déluge ?
3. Que dit Dieu des formes particulières de gouvernement ?
4. D'où le roi Nebucadnetsar a-t-il obtenu son pouvoir ?
5. Pourquoi les gouvernements sont-ils appelés les ministres de Dieu ?
6. Quelle a été la conduite de Jésus envers l'autorité gouvernementale ?
7. En quoi l'autorité gouvernementale est-elle une bénédiction spéciale pour les chrétiens ?
8. Quelles sont les responsabilités des chrétiens envers le gouvernement ?
9. Quel type de gouvernement détient l'autorité réelle dans votre région ?
10. Quel est votre devoir envers ce gouvernement ?